Comunicado de prensa © OEAICIM



CIM/OEA celebra en Antigua Guatemala reunión híbrida del Panel de Alto Nivel sobre Nuevos Retos para la Democracia y la Igualdad en las Américas

- Durante dos días, autoridades, expertas y lideresas sociales debatieron sobre democracia paritaria, seguridad con igualdad y gobernanza digital e inteligencia artificial desde los derechos de las mujeres.
- La reunión servió para recopilar insumos para el informe final del panel, que será presentado a las Delegadas ante la CIM y a los Estados Miembros de la OEA.
- El encuentro se realizó en el Centro de Formación de la Cooperación Española en Antigua Guatemala, con la participación de instancias de la OEA, organismos internacionales y organizaciones de mujeres.

Antigua Guatemala y Washington, D.C., 13 de noviembre de 2025. La Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la Organización de los Estados Americanos (OEA) celebró este jueves 13 y viernes 14 de noviembre la reunión híbrida del Panel de Alto Nivel sobre Nuevos Retos para la Democracia y la Iqualdad en las Américas, en el Centro de Formación de la Cooperación Española en Antigua Guatemala. El encuentro forma parte del proceso de trabajo del panel, creado por la CIM para fortalecer la calidad democrática y los derechos de las mujeres en la región mediante evidencia, diálogo informado y recomendaciones de acción.

El Panel de Alto Nivel se configuró en octubre como un espacio de diálogo, intercambio de buenas prácticas e identificación de recomendaciones en tres ejes: (1) democracia representativa y paridad entre mujeres y hombres en la toma de decisiones; (2) seguridad desde una perspectiva de igualdad; y (3) gobernanza digital, inteligencia artificial y derechos de las mujeres. Su trabajo culminará con un informe que será puesto a disposición de las Delegadas ante la CIM y de los Estados Miembros de la OEA.

La reunión en Antigua Guatemala reunió, en formato presencial y virtual, a integrantes del panel y a un amplio grupo de autoridades, expertas y representantes de la sociedad civil de las Américas, con el acompañamiento de distintas instancias de la Secretaría General de la OEA y de la cooperación internacional.

El primer día de trabajo inició con palabras de bienvenida de la Directora del Centro de Formación de la Cooperación Española en Guatemala, Elena Diego, y la apertura a cargo de la Secretaria Ejecutiva de la CIM/OEA, Alejandra Mora Mora; la Representante Observadora Permanente de España ante la OEA, Carmen Montón, la Vicepresidenta de la República de Guatemala, Karin Larissa Herrera Aguilar; y la Secretaria Presidencial de la Mujer del Gobierno Guatemala (SEPREM), Ana López.

Amplias discusiones. A lo largo de los dos días, la agenda se organizó en cuatro paneles. El primero abordó la situación de la democracia y los derechos humanos en las Américas desde las perspectivas de los parlamentos, la investigación académica y la sociedad civil, con el foco en las actitudes hacia la democracia, la resiliencia democrática y la agenda legislativa para la igualdad. El segundo espacio analizó los avances y desafíos hacia la paridad en todos los espacios de decisión, incluidos los poderes ejecutivos, los sistemas de justicia y los directorios de empresas públicas y privadas, con énfasis en la Ley Modelo de Paridad entre Mujeres y Hombres en el Estado y en la Vida Política y Pública de la CIM/OEA, la participación de las mujeres indígenas y las experiencias del Caribe.

El tercer panel profundizó en las relaciones entre seguridad e igualdad, al examinar el impacto de la inseguridad en la agenda democrática y de género, las nuevas formas de violencia contra las mujeres y la agenda de mujeres, paz y seguridad en distintos contextos de la región. Finalmente, el cuarto panel exploró los beneficios y riesgos de la gobernanza digital y de la inteligencia artificial para la igualdad de género, con énfasis en el uso de tecnologías e interoperabilidad para proteger a las mujeres en situación de violencia, así como también las oportunidades que representa para las mujeres.

Al finalizar, las reflexiones y recomendaciones derivadas de la reunión híbrida serán incorporadas en el informe final del Panel de Alto Nivel sobre Nuevos Retos para la Democracia y la Igualdad en las Américas, que se pondrá a disposición de las Delegadas ante la CIM y de los Estados Miembros de la OEA como insumo para la toma de decisiones y el fortalecimiento de la democracia paritaria en las Américas.

*INFORMACIÓN PARA PERIODISTAS

Sobre la CIM/OEA

La Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la Organización de los Estados Americanos (OEA) es el principal foro hemisférico dedicado a la promoción y protección de los derechos humanos de las mujeres y a la igualdad de género. Fundada en 1928, la CIM ha sido pionera en la identificación de las barreras que enfrentan las mujeres en el ámbito social, económico y político, y en la formulación de políticas y programas para superar dichas barreras. La CIM trabaja en colaboración con los Estados miembros de la OEA, organizaciones de la sociedad civil y otros actores clave para avanzar en la agenda de igualdad de género en las Américas.

Enlaces de interés

- Nota conceptual y agenda de la Reunión Híbrida del Panel de Alto Nivel sobre Nuevos Retos para la Democracia y la Igualdad en las Américas en Antigua, Guatemala.
- Ley Modelo de Paridad entre Mujeres y Hombres en el Estado y en la Vida Política y Pública

Contacto de prensa:

Alexander Rivera (arivera@oas.org) / Gina Labanca (alabanca@oas.org).